

Carlos Omar Jacob Velázquez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Práctica clínica y antropología médica

Antropología médica

1° A

PASIÓN POR EDUCAR

Práctica clínica y antropología médica

El concepto de encuentro interhumano en Pedro Lain Entralgo: una reflexión necesaria. El otro en entornos inhóspitos, los actuales contextos de irrupción de lo no esperado, de otredad inquietante y de percepción del diferente como amenaza ponen en crisis, entre otras, las nociones de convivencia, ciudadanía, sociedades abiertas, nociones consideradas hasta fecha reciente, sobre todo en abordajes superficiales e interesados como firmemente establecidas en la cultura democrática de las sociedades modernas. El tema del otro y el encuentro interhumano, como constante de su pensamiento pero especialmente en su obra Teoría del Otro, elabora un marco de comprensión de la relación entre los humanos en el que se destaca, como hecho cultural en el pensamiento de Occidente, el surgimiento del tema del otro y la concomitante y problemática relación entre el "yo" y el "nosotros" como horizonte del encuentro interhumano en sus diversas modalidades. En tal sentido, el estudio de los diferentes tipos de relaciones interhumanas de encuentro, como espacio para el surgimiento de los otros, ponen el acento en la perspectiva de un abordaje reflexivo de los problemas relacionales, de pensar los entornos interhumanos desde la disposición

para aceptar e interpretar la realidad del otro a la luz de la conciencia de quien resulta interpelado por él, haciendo consciente dicha interpelación, disponerse a aceptarlo como tal. La apertura al otro constituyente, en efecto una interpelación como exigencia a la que estamos llamados a dar respuesta, sobre todo cuando aceptar e interpretar al otro significa aceptar la opción para verse a sí mismo y con ello asumir la decisión de reedificar o no la propia vida, entender al otro como prójimo, abre la posibilidad de que el otro se sitúe dentro y fuera de sí mismo, activando al mismo tiempo la capacidad para poder desde otro, revisar el propio yo. En ese sentido, el otro se vuelve pretexto para llevar adelante el proceso de retirada o salida de mí, que siendo el mismo puede regresar como otro, en esa dinámica de egreso y re-ingreso que implica el encuentro con el otro, algo sucede inevitablemente de modo que, de manera recíproca, ambos pueden salir afectados. Lo mismo al formularse la pregunta acerca de qué sea lo que en el encuentro puede generar mutaciones en ambos o en uno de los dos, a punta de resaltar

la vivencia de hallar al otro y ser hallado.
Tipos de encuentros y emergencia de la nostridad
Consideradas como experiencias en las que el ser humano puede reconocer que en los actos de encuentro rutinarios en la vida de cada quien está la posibilidad de un distanciamiento e independencia de las banalidades que con frecuencia atan al ser humano o lo dispersan, hasta impedir la conciencia de sí en el encuentro con otros, independencia que puede constituirse en opción para renovarse desde y con otros. La posibilidad de reedificarse o sí mismo desde el encuentro, entendida como decisión que abre un movimiento en espiral es vista por el autor como la emergencia de una ya presente nostridad. En esta perspectiva el encuentro es una experiencia interpersonal, es "proximidad" y para hacerlo más explícito, Lain toma como punto de referencia la parábola del buen samaritano, como encuentro de proximidad mediado por la disposición de ayuda, de compasión, de misericordia y protección al otro. "El samaritano pudo vivir en todo su ser en su alma y en su cuerpo un sentimiento de solidaridad amorosa y conmovida; más precisamente en este caso compasión."

Referencia

Unamuno, F., Holguín, A., Martin-Fiorino, V., Concepto, E., Encuentro, D., En, I., Laín, P., & Holguín, D. (n.d.). *THE CONCEPT OF INTERHUMAN ENCOUNTER IN PEDRO LAÍN ENTRALGO: A NECESSARY REFLECTION ENTRALGO: UNA REFLEXIÓN NECESARIA*. <http://www.revistaorbis.org/pdf/43/art2.pdf>